
令和 3 年 12 月 定例教育委員会について 

 

■日 時   令和 3年 12 月 14 日(火)  15：00～16：00 

■場 所   役場 3階大会議室 

■参集範囲 

教育委員 帯刀教育長、湯澤委員、鈴木委員、熊谷委員、庄司委員 

学校長  上澤中学校長、塚越南小学校長、堀米北小学校長 

事務局  福島事務局長、高野公民館長、清水局長補佐兼学校教育係長、松島こども支

援係長、寺沢社会教育係長、久保田文化財保護係長、前田こども家庭総合支

援室係長、木村給食センター長、原総副園長 

 

1、開会 

４時から総合教育委員会を開きます。熊谷さんリモートになっていますので大きい声

でご発言をお願いします。 

 

2、教育長あいさつ 

11 月の定例教育委員会を開催しましたところ、それぞれお忙しい中、お集まりいた

だきまして、ありがとうございます。また 3校の校長先生方、学期末のお忙しい中でご

ざいますが、ご出席いただきましてありがとうございます。コロナの関係のことも、落

ち着いてはいますが、軽井沢の状況を見ると、誰か一人出てくると、あっという間に広

まってしまう状況にございます。長野市、また大きい所では、2カ月近く 0 人という数

字が続いておりますが、大人は色々なところと接触を持ちながら生活をしておりますの

で、学校の方は、今まで同様感染対策などに対策を行いながら、学期末子どもたちに充

実して来年、新年を迎えられるようにフォローの方よろしくお願いいたします。 

 

3、協議・報告事項 

（1） 飯伊市町村教委連絡協議会の報告について 

飯伊市町村教委連絡協議会はありませんでした。 

（2）各係からの報告 

 ◆学校教育係 

  ・通学路、敷地内安全点検について(別添資料 1) 

7 月上旬に緊急合同通学路点検を行いました。八街市で通学路の中に、車が突っ込

むという事故があり、それをうけ緊急の合同通学路点検を実施。高森町では、県外で

もいち早く緊急合同点検を実施。学校は、各校教頭先生が参加。高森町は毎年南北小

学校の PTA のみなさんと、必ず通学路について、意見交換を行い、それに基づいて関

係機関に要望をあげ、町の中で予算化をしていく仕組みが出来上がっていますが、今



回合同点検というなかで、広域的にわたる交通網を中心に、その中でもピックアップ

したものを対象とした。牛牧の安心市場の前の交差点、そこからもう少し北に行った

ファミリーマートの交差点、セブンイレブンのところから、JA 高森支所のところを

降りてくるとこ、そして出砂原の交差点、県道山吹停線の原城の会所と、市田踏切。

関係者と確認し、今後各関係機関の連携や、それぞれの役割の中でこの箇所の対応を

行っていく予定。2つ目として、16 日に長野市内で発生した事故について、高森町で

も学校敷地内の点検を実施。基本的には、目視と、触手という点検。また、各学校へ

は危険箇所の注意喚起をした。3校とも大きな損傷等はなし。但し、ネット検査やサ

ッカーゴール、中庭の池などにいくつかの修繕箇所、危険だと思われる個所の報告は

あり、その箇所については事務の先生を中心に予算化も含めて動き出している。 

 

湯澤委員）学校内は、学校の管理者が点検してくれるが、通学路などに関係する町内の

公園や危険個所等はどうなっているか。 

事務局）南北小学校の中で、必ず毎年 PTA の皆さんと意見交換をしている。基本的には

地区ごとで確認。その中で対応等が出てきた場合は、必ず、そこで関係課に連絡して

いる。また、それぞれ公園等になるが、基本的には、建設課のほうで遊具の点検も含

めた点検をやっている。必ずそこで上がってきたものを対応している。 

湯澤委員）定期的に公園の遊具や施設等はみていただけているが施設以外の（通学路近

辺の）石像とかはみてくれないのか。 

事務局）遊具の安全点検は関係部署を通してやっている。石像等は区長会など色々な場

面で話題となっている。町として、全部の石像の安全確保ができるかというと、費用

負担等も含めて検討が必要。石像を守っていただいているそれぞれの氏神様であると

か、地域の方々がいらっしゃる。学校等では、石像に近づかないといった指導をする

ことも必要。柵をつくっている箇所もある。町としては、それぞれの管理者の中で安

全確保、対策をまずお願いしたい。 

湯澤委員）経験から言えば、事故は想定されたところではなく、想定外のところで起き

ることが多かった。私が言いたいのは、例えばみんなで一斉に見て回るなどの機会が

必要だと感じるが。 

事務局）町で所有している施設に関しての安全点検はしているところですが、常時、毎

日できているものでもないので、できるだけお気付きの点はお伝えいただきたい。 

湯澤委員）現在の安全管理は、大人の目線で実施している。そうではなくて、やはり子

どもの目で、子どもたちの集まるところを見ておくということをやってはどうかと思

う。 

事務局）すべてが安全な環境を整えるということは難しいが必要な安全管理や点検は実

施している。是非、保護者の皆さんにも安全なところばかりではないことを家庭でも

伝えていただき、指導をお願いした。今の提案はとても大切な視点だと思う。そうい



った声が PTA の中からあげていただくと、より取組みに幅が出ると思うし、町として

も一緒に取り組んでいきたい。 

中学校長）学校そのものとしては、日常の中で、公園で中学生と思われる生徒がこうい

うことをしていると、注意をしてほしいだとか、道路で寝そべっている、場合によっ

ては住宅地の敷地内でボールを使って遊んでいるから注意してほしいという、地域の

かたからのお声はいただきます。そういうお声があれば駆け付けて、指導などをして

いる。 

南小校長）PTA の組織の中で、地区ごとに点検をしてくださっていて、実際小さいお子

さんの保護者さんも来てくれるので、子どもという視点でも見てくださっているんだ

なと私は思っている。 

北小校長）先ほどお二人にお話いただいたとおりだと思います。要点で、的をとおして

いく課題から、今 2年生の生徒が車の停めるところに鉄のパイプがあるのですが、ふ

つうはそれに乗ったり触ったりしないのですが、たまたま私が見ていた時に、その生

徒が乗ったんです。穴のところに隙間がある、ちょっと後ろに傾いてぐらっとなり、

その子が落ちかけるということがあった。実はそういうことが日常的にある。使い方、

大人が考えないような動きを子どもはするので、いったいどこでそれが出てくるのか

が分からないので、日々注意が必要。木に登ったりという行為を学校では指導するが、、

同じようにすべてをカバーするのはできないと思う。機会あるごとに交通安全などに

ついて考えていかないとだなぁと感じる。 

帯刀教育長）具体的な場面等あればその都度指導していただき、学校また保護者のみな

さん両面からご尽力して行くことが大事だなぁと感じる。また地域の方にもご協力い

ただきたい。 

 

◆こども支援係 

・新園舎建築の進捗状況について 

認定こども園ぱどまについては、11 月 21 日に現地で検討委員会が行われた。3 月に

竣工、4月開園の方には間に合う予定と説明有。保護者からは、保護者会のあり方の質

問があった。新みつば保育園は、12 月 15 日にみつば保育園で保護者説明会を実施。萱

垣会、設計事務所から基本設計等の説明があり意見交換を実施。町からは、建設課から

道路の関係、排水の関係について説明。同様の説明会を、21 日に牛牧区と下市田新井

常会を対象に説明会を実施。令和 5 年 4月の開園を目指して、準備を進めていく。 

 

◆社会教育係月 

・ほたるパーク周辺等整備計画について 

かわまちづくりの構想の中で、2028 年の国体に向けた会場として、カヌーとビーチ

バレーの会場を計画している。その整備をしていく中で、県のサッカー協会の方から、



ぜひサッカー場をつくってくれないかという話があった。サッカー場は、南信地域には

環境の整った場所がなく、現在も試合は松本市周辺まで行かないと、サッカーの公式試

合ができないということ。また、サッカーをされるお子さんもスポ少、部活、クラブチ

ームで活動しており需要はあり、南信地域でも多くのチームがあるとのこと。かわまち

の計画の中でサッカー場が建設できないかと模索しましたが、面積要件等が合わず一度

は断念をしたという経過。そのような中、ほたるパークの部分が、非常にいい場所であ

ること、また上平地域のみなさんから住宅の整備計画の提案もあり、周辺全体の整備を

考えていくと、ほたるパークがちょうどサイズ的には適しているのではないか、という

ことで県のサッカー協会から改めて、お話をいただいて計画を進めたいと考えている。 

ほたるパークは山吹地区が管理されていることから、一番は山吹の皆さんがどう思って

いるのかというところを大切にさせていただきたく、先月山吹区、上平地区など関係の

皆さんに説明会を実施した。説明会の折には、ぜひ地域のなかでもまちづくりの拠点と

して今後活動していきたいという、前向きなご意見を頂戴いたしましたし、上平地区の

皆さんからも、水利の関係、ボールが飛んでいかないようにといった、色々なご指摘・

ご意見はまだまだありますが、計画については進めていくことに承諾をいただいた。 

概算ですが、今約 6 億円余りの建設費用を見込み、財源について検討している。地域

の行事、ほたる祭りなども利用いただけるように計画はしていく。スポーツを通じて、

まちづくりの拠点として、また子どもたちの活躍する場所として、町が目指している人

材育成の場所として最大限活用できるように進めていきたい。今後も経過等きちんと説

明をさせていただきながら進めていく。是非一緒に考えていただきたい。 

 

庄司委員）現在子どもたちのサッカーチームはいくつあるか？ 

事務局）南信地域で 20～30 チームあると聞いている。高森は、スポ少に１つ（６０人）、

中学校の部活で 1つ、女子はない。試合はいつも北信に行かないとできない。JFA 公

認の芝で作る予定。 

・令和 3 年度成人式について 

日 時 1 月 3 日(月) 13 時 30 分～ 

令和３年度通常通り実施。抗原検査を全出席者へ実施。来賓の関係は、町長、議会議

長、副議長、区町会長、副会長。 

 

（3）その他 

 

6、日程等 

1 月 13 日(木) 

1 月 20 日(木) 

9:00 

15:00 

飯伊市町村教委 

総務民生委員会との懇談  

1 月 26 日(水) 9:00 飯伊市町村教委 



   

7、閉会 

【次回教育委員会】 

◆ 1 月 14 日(金) 

   定例教育委員会  午後 4 時～ 

 


